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大EMBA，一个诞生仅10年的项目，却迅速窜红。今年10月，

赶 “英”超 “美”，一跃登上英国 《金融时报》2007年全球

高级管理人员工商管理硕士(EMBA)课程排名的冠军，将美国

老牌劲旅 “宾州大学沃顿商学院”(2006年排行第一，有100

多年历史)和美英合办的 “哥伦比亚大学-伦敦商学院” (2006

年排行第二)抛在后面。 由香港科技大学 (简称 “香港科大

”)与美国西北大学Kellogg(凯洛格)管理学院合办的EMBA课

程 (以下简称 “KH项目”)，1998年开办，起初名不见经传

。2003年，跻身 《金融时报》EMBA年度调查十大排名之列

。2006年，迅速晋级季军。今年荣登榜首。是什么炼成了KH

项目的 “速成”？ 对商学院而言，可谓 “成也师资，败也师

资”。国内EMBA教育最捉襟见肘的就是师资力量匮乏，而

香港科大商学院首先通过中外合作解决了这个 “通病”。 “

实际上，所有这种高级工商管理培训，最难的部分就是找到

合适的教授。我们是非常幸运的，因为美国西北大学凯洛格

商学院有150位教授，香港科大差不多有140位教授。因为有

这么多的教授，我们比较幸运地可以从里面挑选出足够多，

来给KH项目上课。”香港科大商学院副院长戴启思

(StevenDeKrey)接受本报专访时介绍。 除凯洛格商学院与香港

科大的教授外，KH项目不借调其他学院的教授。 “我也看

到内地一些中外合作的EMBA课程，主要的教授都是飞来飞

去，他们的研究往往与本地没有很强联系，香港科大商学院



近140个教授都是全职，常年生活在亚洲，并专门研究亚洲问

题。”戴启思说。 据了解，KH项目的课程为期16个月，共

有28门课，每月两个周末上课，由凯洛格与香港科大学院平

分授课职务。戴启思介绍，除保留西北大学凯洛格商学院的

特色课程外，还增加了一些针对亚洲的特设课程，比如中国

经济、亚洲人力资源管理、跨文化管理等等，企业监管主要

以亚洲公司为模板，并加入了很多中国案例。 合作办学不是

一厢情愿 合作办学，不仅是国内商学院在EMBA项目上的 “

招牌”，也是很多国外商学院EMBA项目的成功秘诀之一。

《金融时报》今年EM-BA排名前十名中，有一半项目是两所

或以上的商学院合作提供。 KH项目的 “合作办学”有何特

殊之处？国内很多商学院也都把对外合作办学当作良方，为

何收效却不尽然？ 经济观察报：从2003年跻身《金融时报

》EMBA项目调查的十大排名，到今年获得该项调查排名的

冠军，您认为推动凯洛格-香港科大EMBA项目迅速发展的最

关键因素是什么？ 戴启思：事实上成为排名十强的EMBA项

目，都是非常优秀的。无论你的师资队伍、教学设施、课程

设计、学生构成、给学生提供的服务以及人工后勤支持等等

，都是非常重要的。当然从第9变成第1，是需要几年成长时

间的，这个过程中，一个很重要的原因也是因为香港市场的

发展成熟和学生自身的成功。 “学生自身的成功”是指学生

自身有一定的水平，比如他的职位高低。因为在英国 《金融

时报》的排名里，对于学生尤其是其毕业以后的发展情况的

调查，占EMBA项目排名的很大比重。 经济观察报：从最新

公布的《金融时报》2007年全球EMBA排名中，中国有两

个EMBA项目，通过合作办学获益不浅，包括此次排名全球



第一的凯洛格-香港科大EMBA项目，以及在中国内地开课的

华盛顿大学。 复旦EMBA项目(排名全球第七)。香港科大与

美国西北大学的合作有什么特殊之处吗？ 戴启思：选择一个

合作伙伴是很困难的事情，你要预测伙伴未来的发展，从某

种意义上讲，就跟两个人结婚选择伴侣一样的困难。 我们这

个项目最特殊的地方，就是我对这两所学校的忠诚，我既是

美国西北大学的毕业生，也曾经在那边工作多年，是美国西

北大学凯洛格商学院的副院长，同时也是香港科大商学院现

在的副院长，所以作为双方合作的EMBA项目的主任，我得

到了双方学院的信任。我其实是代表两所学校共同在领导这

个项目。有了这样很深的信任，这个课程就可以在各个方面

都有所收获。也正因为如此，所有的招生和行政工作都是在

香港办公室进行的。 经济观察报：国内也有一些通过合作办

学方式开设的EMBA项目，但是收获却不一定像香港科大这

个项目一样成功，您认为他们的问题主要在哪里？是缺少像

您这样能够得到双方学院信任的中间人呢，还是其他的原因

？ 戴启思：是让我说实话吗？(笑)我觉得主要有两个原因。 

第一，从我们这个项目来讲，双方是完全自愿的，对双方都

有益处，而且两所学校互相欣赏，有共同的愿景和发展的观

念。所以十年走下来，很自然地发展到了这一步。但是中国

国内很多这种合作，是被迫进行的。因为国内对于EMBA项

目的开设有特殊控制，比如说国外的学校如想在中国国内办

学，必须有中方合作伙伴，而国内的学校希望尽快地引进一

些资源，所以从这个角度上来讲，双方合作时的动机就可能

不同。而且因为政府有这样特殊的要求，而国内的合作伙伴

是有限的，但是国外希望合作的院校又很多，所以经常出现



一个国内院校与多所国外大学合作EMBA项目。其实第二，

我们这两所学校是非常契合地走到了一起。香港科大最初是

由一些在美留学多年、非常资深的教授回港创办的，他们很

熟悉美国大学的办学模式；美国西北大学凯洛格商学院是一

所全球领先的大学，凯洛格商学院有专门研究人员研究亚洲

，但没有专门的亚洲部分。所以，合作恰恰可以起到互补的
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